

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Tienda de D. D. Orfila.
EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—De La Correspondencia:

Por el ministerio de Fomento se ha pedido informe á la junta de agricultura de las provincias sobre la enfermedad de las vides, conocida con el nombre de *oidium*, y los resultados que haya producido el azufre en su curacion.

—Por la direccion general de agricultura, industria y comercio, se acaba de remitir á los gobernadores de provincia una real órden importantísima, acompañada de un interrogatorio que tiene por objeto abrir una informacion sobre la enseñanza agrícola y los medios de contribuir así á su propagacion, como el fomento de la agricultura. Los numerosos é importantes puntos que abraza el interrogatorio, prueban el celo y profundo conocimiento con que el señor marqués de la Vega de Armijo se dedica al estudio y fomento de la agricultura, ramo primero de la riqueza pública; y esperamos que llenados los deseos de la superioridad por sus delegados en las provincias, la agricultura se elevará á la altura que hace ya algunos años hemos reclamado para ella.

—Hablando del revés sufrido en Méjico por las tropas francesas, dice *El Diario Español* que en campo abierto es mas que probable que hubieran vencido sin gran dificultad la resistencia de los mejicanos, como lo hicieron en las Cumbres, y que hubieran llegado ya á Méjico; pero las dificultades de la empresa, la experiencia lo va demostrando, eran mucho mayores de lo que algunos escritores franceses imprudentes aseguraron al principio. Atrincherado el general mejicano

Zaragoza en la Puebla, los franceses han tenido que luchar con grandes obstáculos materiales, que requerian un número de tropas mayor que el que contaban, y han sido rechazados.

—La *Epoca* dice haber recibido de Turin, y de persona que cree bien informada, la noticia que tan luego como supo el gobierno piemontés lo sucedido en Méjico, dirigió al ministro Ratazzi una comunicacion al gabinete de las Tullerías, manifestando que la Italia estaba pronta, cual lo habia hecho en Crimea, á unir sus esfuerzos á los del imperio y á enviar sus fuerzas en union de las de Francia á Méjico. Añadiase en Turin que con este objeto se habian mandado reunir en Génova tres fragatas de guerra y preparar cinco mil hombres, cuyo mando se daría al general franco italiano Bixio. El gabinete de las Tullerías habia contestado, sin embargo, que, agradeciendo el ofrecimiento del gobierno de Turin, no podia aceptarlo, tanto porque él no se considera desligado de los compromisos del tratado de Londres, cuanto porque la dignidad de la Francia le impide, mientras no haya vencido por completo en Méjico, aceptar el auxilio de ninguna potencia. A pesar de esto, parece que el gobierno sardo envia dos fragatas á las costas de Méjico.

—El Congreso de Méjico reunido, conforme á la Constitucion, en los primeros dias del mes de mayo, ha prorogado las facultades universales (omoiómodas) al poder ejecutivo. Ha declarado por un voto unánime que el general en jefe, los oficiales y soldados del ejército de Oriente, han merecido bien de la patria en la defensa de Puebla del 5 de mayo. Finalmente,

el 9 se dió un manifiesto á los mejicanos para escitarlos á agruparse en torno del gobierno, á fin de sostener dignamente la causa de la nacion. Hácia fin de mes próximamente se disolverá, despues de haber votado las leyes orgánicas constitucionales.

—En el pueblo de Perote, que está entre Puebla y Orizaba, pero muy apartado del camino, y que, por lo tanto, no ocupan los franceses, se publicaron estos documentos por las autoridades mejicanas:

«De órden del señor gobernador y comandante general del Estado de Puebla, me dice el juez municipal de Texmelucan, por extraordinario violento recibido anoche, lo que sigue:— Juzgado municipal de S. Martin Texmelucan.— El C. general Santiago Tapia, en parte telegráfico que acabo de recibir, me dice lo siguiente:— «Hoy las tropas nacionales se han cubierto de gloria: cuatro mil y mas franceses fueron cuatro veces rechazados de los cerros: han dejado el campo cubierto de cadáveres y heridos y se les han hecho muchos prisioneros. Vuelto á reunir sobre el camino de Amozoc, cerca de la garita, quién sabe lo que harán mañana.— Transcriba V. este parte violentamente a Tlascala.— Santiago Tapia.»

Por carta particular recibida hoy, se me dice lo siguiente:— Apreciable señor de todo mi respeto.— Ayer la suerte nos ha visto con ojos propicios, pues los franceses han sido rechazados por las tropas del supremo gobierno, quedando en poder de estos 200 cañones, cuatro piezas y algunos traidores mejicanos: dos esfuerzos hicieron, y en ambos fueron rechazados; el señor Negrete se manejó muy bien, hoy se

rá mayor el empuja que hagan. Dios nos proteja. El señor Carbajal batió á Marquez, lo puso en fuga y le quitó las dos piezas que perdió Alatríste, lo que le servirá á V. de gobierno: del éxito de hoy mañana daré á V. cuenta.

Ciudadanos, ya vereis los esfuerzos del supremo gobierno; los sacrificios de nuestros heroicos soldados nacionales no han sido estériles, y ayer mismo en las puertas de Puebla, se ha cubierto de gloria las armas de Méjico y han hecho morder el polvo á los injustos invasores franceses, y les han probado que á una nación libre é independiente no se atropella con impunidad. Hoy mas que nunca importa que redoblemos nuestros esfuerzos y sacrificios para ayudar al supremo gobierno en la grande empresa que ha acometido para la salvacion de la patria. ¡Viva la independencia nacional! ¡Viva la libertad! ¡Vivan los heroicos defensores de Puebla!—*Tomás Moreno.*

—En Puebla se publicaron estas noticias sobre la derrota de los franceses y situacion de los prisioneros que, heridos, cayeron en poder de las tropas mejicanas al retroceder el general Lorencez hácia Amozac:

«Mayo por los franceses.—El dia 5 de mayo es el aniversario de la muerte de Napoleon el Grande.

El dia 2 de mayo en España, los franceses conocieron todo lo que hace un pueblo por salvar su independencia.

El dia 5 de mayo, Méjico ha hecho un esfuerzo heroico para manifestar á los franceses que los mejicanos no son salvajes, como algunos ilusos han creído.

Parece que el mes de mayo es el mes destinado para probar á los pueblos que desean ser libres, que cuando se trata de la independencia saben luchar ó morir.»

«El C. comandante militar de la plaza.—De acuerdo con la jefatura política, ha dispuesto que todos los heridos que pertenecen al ejército invasor y se hallen en los hospitales provisionales de sangre, se trasladen al de San Pedro, donde hay mayores elementos para el espedito servicio de todos los auxilios sanitarios.»

—El general del ejército mejicano, Felipe B. Berriozabal, á la brigada de su mando.

«Compañeros de armas:—Con un dia de combate, habeis recompensado

tantos meses de sufrimiento: la victoria ha coronado vuestros esfuerzos, y las águilas francesas han atravesado el Océano para venir á depositar, como ofrenda al pié de la bandera de Méjico, sus laureles de Sebastopol, Magenta y Solferino.

Soldados! yo os doy las gracias porque os habeis portado como valientes y como buenos mejicanos; la patria está orgullosa de vosotros; el triunfo que habeis conseguido será fecundo en sus resultados, y el nombre de Méjico, respetado como merece, gracias á vosotros. Habeis combatido con los primeros soldados de la época, y sois los primeros que los habeis vencido.

Hijos del Estado de Veracruz: soldados del Estado de Méjico: unidos os ha encontrado el enemigo, unidos habeis volado á su encuentro, y unidos os ha coronado la victoria.

Soldados: habeis salvado el honor y la independencia de nuestra patria, y ella os bendice.

Compañeros de armas: ¡viva la independencia! ¡viva la libertad! ¡viva el supremo gobierno!

Puebla, mayo 7 de 1862.—*Felipe B. Berriozabal.*»

—El general en jefe del ejército de Oriente, á los soldados de Guanajuato.

«Compañeros de armas: —O, felicitado por vuestra incorporacion al ejército de Oriente, y por ella me complazco, porque os conozco como soldados valientes, instruidos y disciplinados.

«Venid á complementar las glorias adquiridas el dia 5 sobre las huestes francesas que amilanadas y abatidas teneis al frente fortificándose.

«Muy pronto, mis amigos, daremos otro dia de gloria á la patria, y las armas del grande Guanajuato, puestas en vuestras manos, brillarán orgullosas combatiendo por la independencia, como lo hicieron por la libertad y reforma.

«Estoy viendo en vuestras frentes todavia los laureles adquiridos en Loma Alta, Guadalajara, Silao y Capulpan, y yo os auguro que muy pronto tambien serán ceñidas esas mismas frentes con las inmarcesibles coronas que os prepara la victoria.

«Compañeros de armas: ¡Viva la república mejicana! ¡Viva la independencia y la libertad de la patria!

«Vuestro general y amigo.—*I. Zaragoza.*»

Cuartel general de los Remedios, á

7 de mayo de 1862.

—Asegura una carta de París que los últimos despachos espedidos de Roma por el marqués de Lavalette, están muy lejos de satisfacer al emperador. Importábale mucho decidir al Papa á aceptar negociaciones, *solamente en principio*, dejando á salvo el derecho de examinarlas, discutir las y rechazarlas, como medio de ganar tiempo para con el partido piomontés. Los despachos del marqués de Lavalette dicen que desde sus primeras palabras toda proposicion de negociar, no importa sobre qué base, con Victor Manuel, fué previamente desechada por el Papa y el cardenal Antonelli, los cuales se encuentran muy decididos á resistir, alentados por la actitud de los prelados reunidos en Roma.

—Anuncian de Mostar que Der-vick Baja por falta de agua y provisiones tuvo que retirarse á Vilek. Los montenegrinos atacaron de nuevo á Nixsich, pero fueron rechazados. Se asegura que Francia, Rusia y Austria están á punto de entenderse para proponer una transaccion á Turquía y al Montenegro.

—La *Abeja del Norte* publica un artículo relativo á los incendios tan frecuentes en estos últimos tiempos, y pide con energia la creacion inmediata de un cuerpo de bomberos formado de jóvenes artesanos que se alisteen voluntariamente.

Háse repartido un suplemento de la *Gaceta de policia* que contiene un decreto imperial en el cual se dan varias disposiciones, de las cuales las mas importantes son las siguientes:

«Los individuos que posean materias incendiarias serán condenados dentro de las veinte y cuatro horas por los tribunales militares. Se crean con este objeto los correspondientes consejos. Cada barrio de la ciudad tendrá un gobernador militar interino. Se pone á disposicion de las personas cuyas casas hayan sido incendiadas vastos edificios. Se han hecho numerosas prisiones. Se abren suscripciones para aliviar á las víctimas de estos desastres.

MAHON 27 DE JUNIO.

Efemérides.

1458.

Muere el rey don Alfonso V de Aragón, apellidado el Sabio.

1695.

Destruccion de una escuadra anglo

landesa por el almirante francés Tourville en un combate naval trabado frente al cabo de San Vicente.

Nota de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion de Correos de esta ciudad por falta del correspondiente franqueo.

D. Pedro Moll y Vidal. . . *Habana.*
„ Juan Crisostomo Mancho. *San Juan de Nicaragua.*

RELACION de las cartas que se hallan en lista en la Administracion de Correos de esta Ciudad por ignorarse el paradero de los interesados.

- D. Gabriel Segura.
- „ José Roig y Píutx.
- „ Isidoro Verdion.
- „ Casimiro Barceña y Fernandez.
- „ Juan Sintes.
- „ José Cerol.
- „ Jaime Pens.
- „ Pedro Ferrer.
- „ Angel Sesma.
- „ Lorenzo Casanovas.
- „ Matias Lladó.
- „ Bartolomé Campomar.
- „ Bárbara Mesquida.
- „ Antonio Barceló.
- „ Ramon Trián.
- „ Juan Gonzalez.
- „ Catalina Mercadal.
- „ Tomás Timoner.
- „ Vicente Perez.
- „ Antonia Billena.
- „ Francisco Nuñez.
- „ Benito Betorz.
- „ Gabriel Gomez.
- „ Cristóbal Perez.
- „ Ventura Berger.
- „ Antonio Garcia Gonzalez.
- „ Juan Esteva.
- „ Andrés Vidal.
- „ Francisco Manot.
- „ José Erviseng.
- „ Pedro José Jaime.
- „ Antonio Sala y Cacedeli.
- „ Catalina Pujol y Nuñez.
- „ Juana Orfila y Bagur.
- „ Pepa Botey.
- „ Ramon Murillo.
- „ Juana Mir.
- „ Vicenta Marí y Juliá.
- „ Eloira Villoria de Ballesteros.
- „ Antonio Llobera.
- „ Esperanza Ruiz.
- „ Vicente Riera Ortiz.
- „ Juan Aragonés.
- Casa de bebida de Vichis.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

El Santísimo Corazon de Jesus, San Sisto papa y los siete durmientes.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados, en la iglesia de San Antonio.

SANTO DE MAÑANA.
San Leon II papa y confesor.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.
SOL.—Sale á las 4 horas y 34 ms.—Pónese á las 7 h. y 32 ms.
LUNA.—Sale á las 4 h. 40 ms. de la M.—Se pone á las 7 h. y 41 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 26 de junio de 1862.

Servicio para el 27.

Gefe de dia: Don Antonio Feduchy y Garrido, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Granada número 34.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Rentas y Contribuciones del partido de Menorca.

No habiendo tenido efecto, por falta de licitadores, la segunda subasta de doscientos cajones de pino que sirvieron de envases en las conducciones de tabacos desde las fábricas á los almacenes de esta Administracion de partido, anunciada en el Boletín Oficial Balear núm. 4604 de 12 de Mayo último, se convoca á otra nueva licitacion para el dia 30 del mes actual á las doce de su mañana, ante el señor Sub gobernador de esta Isla y en su despacho sito en la calle de Buen Aire; siendo de advertir que no se admitirán proposiciones que no cubran la cantidad de dos reales que se señalan á cada cajon.

Lo que se avisa al público para su conocimiento.—Mahon 20 de Junio de 1862.—Manuel Lissaletta.

D. José de Miranda y Luna, caballero de la Real y Militar orden de San Hermenegildo y de Cristo en Portugal, Capitan de fragata de la armada, y Comandante de esta Provincia marítima.

HAGO SABER: que el dia primero de Agosto próximo á las ocho de su mañana y despacho de esta Comandancia, tendrá lugar la subasta del usufructo de la almadrava de la isla de Formentera por cuatro años consecutivos 1863, 64, 65 y 66, á di:ho fin los licitadores podrán acudir al punto indicado que con sujecion á lo dispuesto en el reglamento vigente y plan condicional que estarán de manifiesto se librará al mayor postor, con la advertencia que este gremio

carece de enseres, como y tambien que la persona á cuyo favor se rematarse viene obligada á tomar de su antecesor en dicho arriendo por aprecio pericial los enseres pertenecientes á la pesca: y últimamente que segun el seescercio practicado importa el año comun 305 reales.—Liza 15 de Junio de 1862.—José de Miranda y Luna.—Por su mandado.—Rafael Oliver y Planells.

LOTERIA NACIONAL MODERNA.

Administracion principal de Menorca.

HOY á las doce del dia se cierra el despacho de billetes para el Sorteo que se ha de celebrar el dia de mañana, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 32,000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 240,000 pesos en 1,460 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fuertes.
1	50.000
1	20.000
18	18.000
20	10.000
1420	142.000
1460	240.000

Los billetes están divididos en Vigésimos que se espenden á 10 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 27 de Junio de 1862.—Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

BAÑOS.

Desde el 18 del corriente están abiertos para el público los del hospital, Cos de Gracia número 24 A, desde la mañana hasta las nueve de la noche, exceptuando las tardes de los domingos y dias festivos.

PRIMERA CLASE.

Casillas números 1, 2, 3, 4, 5 y 6, Rs. cents.

Un baño. 4
Un abono de siete idem. 24

SEGUNDA CLASE.

Casillas n.º 7, 8, 9, 10, 11 y 12,
Un baño. 3 33
Un abono de siete idem. 20

TERCERA CLASE.

Casillas números 13, 14 y 15,
Un baño. 2 67
Un abono de siete idem. 14

Ropa para enjugarse correspondiente á cada una de dichas clases. 67

El despacho de billetes es á abier-

to en la sala de dicho local desde las 7 de la mañana á la una de la tarde, y desde las 3 hasta las 8 de la noche, esceptuando tambien las mismas tardes arriba espresadas.

La persona que haya perdido un pañuelo blanco, de hilo, podrá pasar por esta imprenta y dando las señas y satisfaciendo el anuncio le será entregado.

PÉRDIDA.

En la tarde del 25 del corriente pasando por la calle de Gracia, se perdieron, envueltos en un billete verde de la Lotería, tres durillos. Además de las gracias se gratificará á la persona que los entregue á esta imprenta.

El día 30 del corriente, si el tiempo lo permite, saldrá para Valencia y Santa Pola el pailebot esp. Jóven Mahonés, capitán D. Marcos Fronty. Admite cargo y pasajeros, y para tratar del ajuste se conferirán con dicho capitán.

CORREO DE AYER.

De la Correspondencia del día 22: Anoche corrió por Madrid la noticia del fallecimiento del general Lorencez. Por nuestra parte no tenemos datos para desmentirla ni confirmarla, aunque creemos que si fuese cierta no circularía como simple rumor.

—Mañana saldrá de Cádiz para las Antillas la fragata de guerra Blanca. En ella va el Capitan general de Santo Domingo señor Rivero.

—Se dispone á salir la fragata Esperanza para cruzar por espacio de treinta dias las aguas de las Azores.

—El vapor de guerra francés Coligny, que se hallaba en Málaga, ha salido para Gibraltar anteayer.

Cádiz 22.—SS. AA. los duques de Montpensier se embarcarán hoy en el Trocadero para Inglaterra. Las autoridades de esta ciudad se preparan á ir á saludar y despedir á SS. AA.

—Del mismo periódico del 23:

SS. AA. los duques de Montpensier llegaron anoche á las nueve al Trocadero; pero aplazaron su embarque para esta tarde á las tres.

—Sigue haciéndose con toda regularidad la recaudacion en las aduanas

de Africa, intervenidas por España. Segun despacho telegráfico, hoy ha salido de San Fernando la Concordia para recoger las cantidades recaudadas últimamente.

—En la presente semana deben quedar suspendidas las sesiones de Cortes.

Nueva-York 12 de junio.—El general Mac Clellan ha recibido refuerzos. La batalla de Harrisburg ha sido seria, habiendo sufrido ambos ejércitos pérdidas considerables. Corre el rumor de que los confederados marchan sobre Nashville y que los habitantes del Kentuki les apoyarán. Se ha confirmado la noticia de la caída de Meafis, donde se ha destruido mucho algodón.

Bucharest 20.—El presidente del Consejo, señor Bárbara Catargi, ha sido asesinado á la salida de la asamblea, se le dispararon dos pistoletazos. Se ignora quien es el autor de este crimen.

Belgrado 20.—Ayer dos tártaros que acompañaban el correo austriaco procedente de Constantinopla, fueron atacados y asesinados por algunos palafreteros serbios. Se ha publicado la ley marcial, porque los habitantes del campo que han acudido á Belgrado se entregaban al saqueo.

Paris 21.—Se asegura que ha llegado esta mañana á Inglaterra un buque de vapor que salió de Santo Tomás el 29 de mayo, y que en el momento de su salida se habian recibido partes de Veracruz del 20 que no hacian mencion alguna de las siniestras noticias publicadas por el Times. Por el contrario, se sabia que el general Douay, al frente de unos 400 hombres de refuerzo, se habia reunido con el cuerpo expedicionario que manda el general de Lorencez.

Tolon 21.—La actividad es cada vez mayor en nuestro puerto. El 23 partirá una primera division naval, compuesta de cuatro navios ó transportes, é irá á embarcar en Argel dos batallones de zuavos, dos escuadrones de cazadores de Africa y de spahis, y una bateria rayada. Muy pronto saldrán de Tolon otras dos divisiones, la primera conduciendo 4,000 hombres, y la segunda para ir á embarcar tropas en Orán.

La brigada que sale de Roma se ha destinado á Méjico.

Berlin 21.—Se cree inminente la ocupacion militar de Hesse por fuer-

zas prusianas.

Rusia toma grandes precauciones temerosa de una revolucion iomioete.

Lisboa 21.—Cíese que el rey se casará con una princesa de Hannover. Ha llegado un plenipotenciario hannoveriano y ha sido recibido por el rey.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 21 de junio.

El Congreso ha aprobado la ley de imprenta.

El Contemporáneo dice que el general Serrano ha mandado su dimision, pero la Correspondencia lo niega terminantemente.

En el Senado se ha anunciado que se avisará para la próxima sesion.

Madrid 23 de junio.

La Gaceta publica un Real decreto mandando disolver la Sociedad que existia en la Habana con el nombre de Caja de Préstamos.

Publica tambien la ley sancionada variando el año económico.

Madrid 24 de junio.

S. M. la Reina y la augusta infanta siguen bien. S. A. la infanta ha sido bautizada á las tres de esta tarde, imponiéndosele los nombres de Maria Juana, y 122 nombres mas.

Bolsin.—Consolidados, 50-60.—Diferida, 44-40.

Paris 24 de junio.

Roma.—Ha llegado el general Montebello. Continúan saliendo preladados para sus respectivas diócesis.

Paris 24 de junio.

El Monitor dice que las noticias de Washington de fecha 9 de junio paténtizan que no se ha recibido ninguna noticia posterior al ataque de Puebla que confirme el rumor de la retirada de los franceses hacia Veracruz, rumor que por consiguiente carece de fundamento.

Londres.—Lord Palmerston ha asegurado en el Parlamento que las relaciones entre Francia é Inglaterra son amistosas; ha suplicado sin embargo que se vote la cantidad presupuestada para fortificaciones, porque podrian surgir, ha dicho, repentinamente cuestiones serias.

Cotizacion de las bolsas del día 25.

Paris.—3 por 100, 68-37.—4 y 1/2 id., 97.—Interior español, 49 1/8.—Diferida, 43 7/8.

Londres.—Consolidados, 92.

Por todo lo que vá á firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.